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Выпуск №1 

от 29 декабря 2017 года 

Посвящается 25-летию Провинциального колледжа 

 

В этом выпуске: 

 Колледж – как всё начиналось 

 Провинциальный колледж и вузы – дружба навек 

 Рубрика «Вместе весело шагать по просторам» о поездке наших ре-

бят в Чехию 

 Выездные сезоны: о летних и зимних лагерях ПК

 

Посторонним вход строго разре-

шен! 



Колледж – как всё начиналось 

Провинциальный колледж - самая не-

обычная школа города Ярославля. 

Здесь вы не увидите простых серых 

будней, каждый день будет наполнен 

чём-то новым и интересным. Провин-

циальных колледж - это большая друж-

ная семья, и, как полагается в каждой 

семье, у нас есть свои истории и тра-

диции.  

Например, ПроКола история возникно-

вения. Нашу школу основал кандидат 

географических наук Михаил Владими-

рович Груздев. Изначально занятия 

проходили в Ярославском планетарии, 

занимавшем тогда здание церкви По-

крова Богородицы Казанского женского 

монастыря. 

В те времена в школе было всего 3 

направления: физико-технический 

(сейчас информационно-

технологический), экономический и 

гуманитарные классы. 

Для занятий было выделено всего не-

сколько аудиторий, места было очень 

мало. Не было ни одного класса со 

стандартными партами (например, в 

одном из классов столы были располо-

жены «елочкой»), но никто не жало-

вался, люди были рады, что учатся в 

таком уникальном учебном заведении. 

Также некоторые уроки проходили в 

других заведениях. Ученики, можно 

сказать, колесили по городу, переходя 

из здания в здание: МУБиНТ, спортив-

ный зал медицинской академии, другие 

ВУЗы Ярославля. 

В 2005 году для Провинциального кол-

леджа выделили часть бывшей 64 шко-

лы. После этого коллеждане учились 

только в планетарии и в школе №64. В 

2007 году ПК полностью был переме-

щен в бывшую 64 школу. Обучение ста-

ло удобнее. Появились два новых 

направления: социально-гуманитарный 

и естественно-научный классы. 

 

 
 

Как мы уже говорили, в каждой семье 

есть свои традиции. В провинциальном 

колледже тоже есть свои традиции. 

Кратко расскажем про каждую из них. 

Арбузник 

Осеннее мероприятие, которое прохо-

дит на свежем воздухе, в кругу колле-

джан. Десятиклассники знакомятся с 

традициями их нового дома, а также с 

одиннадцатиклассниками. Все весело 

проводят время: кто-то играет в фут-

бол, кто-то участвует в веселых стар-

Здание планетария, сейчас оно 

выглядит совсем по-другому 

Теперь наш дом тут 



тах, а кто-то поёт песни под гитару. 

Вместе едят арбузы и просто насла-

ждаются прекрасным осенним днём. 

  

 

Посвящение в колледжане 

Для того чтобы стать официальным 

учащимся 10 класса, каждый ученик 

должен пройти посвящение. Одинна-

дцатиклассники готовят для новичков 

разные интересные испытания. А деся-

тиклассники, в свою очередь, пред-

ставляют визитку класса.  

Лагерь 

Люди в провинциального колледжа не 

расстаются даже в каникулы. У каждо-

го есть возможность поехать в зимний 

или летний лагерь. Там каждый день 

насыщен интересными мероприятиями. 

Помимо развлечений ученики не забы-

вают и про учебу. Да-да, учителя про-

водят в лагере лекции! 

 

 

Авторы статьи: 

Попова Виктория 

Щербакова Дарья 

  

Арбузник 2017 

Игра в Квиддич в зимнем лагере 



Провинциальный колледж и вузы 

Провинциальный колледж тесно со-

трудничает с высшими учебными заве-

дениями города Ярославля, в первую 

очередь — с Ярославским государ-

ственным университетом им. 

П.Г.Демидова и Ярославским государ-

ственным педагогическим университе-

том им. К.Д.Ушинского.  

 

 
 

Многие занятия в колледже (особенно 

по предметам углубленного изучения) 

ведут вузовские преподаватели.  
 

Что же делает обучение в ПК таким 

особенным? Например, это: 

 Здесь учатся только старшеклас-

сники 10 и 11 классов; 

 Все классы являются профиль-

ными и с углубленным изучени-

ем отдельных предметов; 

 Все обучающиеся каждый год 

выполняют индивидуальную кур-

совую работу (это входит в учеб-

ный план). 

 Обучение происходит по парам; 

 И, конечно, наши учителя 

 

В Провинциальном колледже учится 

более 200 учеников в девяти классах 

(10-х и 11-х).  

 
 

Сейчас у нас есть такие направления 

обучения: 

 гуманитарное, 

 социально-гуманитарное, 

 экономическое, 

 информационно-

технологическое.  

 естественно научное 

В гуманитарных классах углублённо 

изучается литература.  

В социально-гуманитарных классах 

углублённо изучается история.  

 

 
 

Анна Владими-

ровна Урядова 

Доктор истори-

ческих наук  

Учитель обще-

ствознания в ПК 

и профессор 

кафедры но-

вейшей истории 

ЯрГУ 

Марина Георги-

евна Баумова 

Кандидат юри-

дических наук 

Учитель права в 

ПК и доцент ка-

федры граждан-

ского права и 

процесса в ЯрГУ 

Страхова 

Наталья Вяче-

славовна 

Кандидат исто-

рических наук 

Учитель исто-

рии в ПК и до-

цент кафедры 

гуманитарных 

дисциплин 

ИРО 



В экономических классах дается углуб-

ленное изучение обществознания (эко-

номическая сфера) и расширенный 

курс математики.  

В информационно-технологических - 

углубленно: информатика, информаци-

онные технологии и также расширен-

ный курс математики. 

В естественно научном - углублённо 

изучаются химия и  биология. 

 

После 10 класса обучающиеся обяза-

тельно сдают переводные экзамены. У 

колледжан часто проводятся занятия по 

предметам, не включенным в учебный 

план, лекции по проблемам современ-

ной науки, индивидуальные консульта-

ции научных руководителей и специа-

листов, факультативы по интересам и 

для подготовки в вуз. 

 

Центральное место в образовательной 

программе Провинциального колледжа 

занимают курсовые работы. В течение 

учебного года каждый должен выпол-

нить серьезную индивидуальную ис-

следовательскую работу. 

С каждым учеником работает его науч-

ный руководитель, специалист в той 

области, в рамках которой выполняется 

исследование. Научные руководители – 

это не обязательно преподаватели кол-

леджа. В качестве научных руководи-

телей приглашаются ярославские уче-

ные. Тематику курсовых работ выбира-

ют сами колледжане согласно своим 

склонностям и интересам. Это может 

быть тема из школьного учебника, зна-

ния которой хочется углубить, а может 

быть – проблема современной жизни 

(например, "Представители современ-

ного музыкального авангарда" или во-

просы социальной жизни и т.п.). Уро-

вень курсовых работ достаточно высо-

кий. 

По отзывам специалистов, некоторые 

работы могут конкурировать с научны-

ми работами студентов 3-4 курса. 

Оценка за курсовую работу непосред-

ственно идет в аттестат, а сама защита 

работы проходит  в форме научной 

конференции. 

 
 

 

 

 

Авторы статьи: 

 Буланов Федор 

Резниченко Александр 

Александр Пав-

лович Карасев 

Кандидат эконо-

Александр Пав-

лович Карасев 

Кандидат эконо-

мических наук 

Учитель экономи-

ки в ПК и доцент 

кафедры «Марке-

тинг и коммер-

ция» Ярославско-

го филиала Фи-

нансового уни-

верситета 

Это эмблема конференции 2017 го-

да. Школьная научная конференция 

«Фабрика ученых» 



Путешествуем вместе с Провинциальным колледжем. Чехия. 

Чехия располагается в самом центре 

Европы, окруженная Германией, Поль-

шей, Австрией и Словакией. Кто-то, 

услышав название этой страны, сразу 

представляет характерную европей-

скую архитектуру, кто-то вспоминает 

всеми любимый с детства мультфильм 

про крота, а некоторые сразу же пред-

ставляют перед собой кружку любимо-

го пенного напитка. 

В осенние каникулы ученикам провин-

циального колледжа была предостав-

лена возможность посетить Чешскую 

республику. Первым городом, в кото-

ром мы остановились, были Подебра-

ды, находившиеся в одном часу езды от 

Праги.

 
Чтобы мы могли ближе познакомиться 

с чешской культурой, некоторых ребят 

пригласили пожить к себе семьи уче-

ников гимназии Йиржи. Чехи отличают-

ся своим гостеприимством и общитель-

ностью, поэтому, несмотря на языковой 

барьер, в семьях мы были окружены 

заботой и вниманием. 

«Мне очень понравилась семья, в кото-

рой мы жили! Все были гостеприимны 

и добры! Хоть у нас в доме не было ин-

тернета, условия были очень хороши-

ми. За 3 дня мы действительно полю-

били эту семью, и было грустно расста-

ваться с ней!» - признается ученица 10 

информационно-технологического 

класса Ольга Волгина. 

 

Первый день в Подебрадах был очень 

насыщенным: экскурсия по зданию 

гимназии, знакомство с ее учениками, 

осмотр основных достопримечательно-

стей города и завода Богемского стек-

ла. Уже после первого дня в Подебра-

дах многие по-настоящему влюбились в 

этот милый городок с его тихими, чи-

стыми улочками и черепичными кры-

шами. Вечерами мы часто просто гуля-

ли по городу, с ребятами из колледжа 

или нашими новыми чешскими друзья-

ми. 

На следующий день мы отправились в 

город Кутна Гора, посетив по пути за-

мок Качина. Кутна Гора - старинный 

город с многовековой историей, неве-

роятно красивой европейской архитек-

турой.

 
Лично на меня этот город произвел 

неизгладимое впечатление своими 

пейзажами, от которых действительно 

захватывало дух. Также, многим очень 

запомнилась экскурсия по серебряному 

музею и спуск в шахты. Надев шлемы и 

халаты, мы почувствовали себя насто-

ящими шахтерами и ощутили то, что 

испытывают люди этой опасной про-

фессии. 

Самым неоднозначным местом нашего 

путешествия я бы назвала Костницу. 



Наибольший интерес представляет ин-

терьер костела, оформленный из 

настоящих человеческих костей! Одним 

становилось не по себе от увиденного, 

другие же были вполне спокойны. Мне 

кажется, что каждый, кто посетит 

Костницу, должен сложить о ней свое 

мнение. 

На третий день мы посетили город 

Пардубице. Этот город запомнился нам 

обилием достопримечательностей и 

очень вкусными пряниками. 

Спустя день мы покинули любимые По-

дебрады и приехали в Прагу. Столица 

встретила нас мрачновато, небо было 

затянуто тучами, но в этом был какой-

то шарм. 

После заселения в хостел мы отправи-

лись на экскурсию по Праге. Город 

очень отличался от всех предыдущих 

своими огромными, величественными 

зданиями, обилием людей на протяже-

нии всего дня. Казалось, что Прага ни-

когда не спит. Наверное, так и было. За 

два дня, проведенных в столице мы 

очень много гуляли, осматривая досто-

примечательности, покупали сувениры 

для близких и просто наслаждались по-

следними деньками в этой замечатель-

ной стране. 

Самым запоминающимся для меня в 

Праге была вечерняя поездка в кре-

пость Вышеград. Было ощущение, как 

будто мы не в той шумной, наполнен-

ной туристами Праге, а в каком-то ма-

леньком, провинциальном городке. 

Ночные огни города сливались в одну 

общую, врезающуюся в память картин-

ку. Ты просто наслаждаешься тишиной 

и ощущаешь то, что мир так велик и 

прекрасен. 

Когда наше путешествие подошло к 

концу, всем было жаль расставаться с 

полюбившейся за столь короткий срок 

Чехией. Эта поездка очень сблизила 

нас всех, и поэтому, уезжая из Праги, 

мы обещали вернуться. Вернуться, что-

бы увидеть страну контрастов, открыть 

в ней что-то новое и встретить тех, кто 

стал тебе таким родным меньше, чем 

за неделю. 

 

 

Кривцова Лина 10 гуманитарный класс: 

«Мы побывали в нескольких городах, 

но больше всего меня привлекли Поде-

брады своей неторопливостью, тиши-

ной и мощеными дорожками. Несмотря 

на то, что Прага не похожа на них, она 

также пришлась мне по душе. Я влюби-

лась в нее за некую печаль (потому что 

все дни нашего пребывания солнце не 

выглядывало), за выдержанный стиль в 

архитектуре и невероятный запах вы-

печки из заведений на Вацлавской 

площади.» 

 

Иванова Анна: 

- Пусть страна небольшая, но природу 

тут определённо любят и заботятся о 

ней. Городские пейзажи в принципе 

похожи на остальную Европу, но что-то 

особенное есть. А какие тут водители! 

Просто прелесть! Никто не сигналит, 

дорогу всегда уступят. Насчёт всех че-

хов сказать не могу, но с кем обща-



лись, все милашки и идут на контакт, 

даже если есть недопонимание. 

- Назови самый забавный случай из Че-

хии!  

- Когда мы гуляли с ребятами из гимна-

зии. Для них было холодно: все в шап-

ках, с варежками и с шарфами. Пе-

реглянувшись, мы, ярославские, пото-

пали с ними за мороженым. 

 

Авторы статьи: 

 Итингоф София 

  



Летне-зимний. Зимне-летний лагерь. Лагерь. Лагерь! 

Провинциальный колледж выделяется 

среди многих учебных заведений Яро-

славля системой образования, прибли-

женной к университетской и ориги-

нальным подходом учителей к своей 

профессии. Но главным его отличием 

является, пожалуй, сплоченность уче-

ников и учителей. Она существует и 

сохраняется по большей части благо-

даря различным мероприятиям, кото-

рые проводятся по инициативе препо-

давателей и обучающихся. Даже самые 

стеснительные ученики, попадая в та-

кую атмосферу, становятся активными 

участниками различных конкурсов. 

Но для многих самым ценным является 

лагерь Провинциального колледжа, ко-

торый ежегодно проводится в две сме-

ны (летнюю и зимнюю) и привлекает 

талантливых, активных и жизнерадост-

ных ребят. 

В своей статье мы, как непосредствен-

ные участники этого события, решили 

рассказать о программе летнего лагеря 

2017 года "Просто язык", проходившего 

на территории «Соснового бора», о са-

мых интересных мероприятиях, уроках 

иностранных языков, а так же спросить 

побывавших в лагере, что они о нем 

думают. 

 

Все занятия и мероприятия лагеря бы-

ли связаны с языком, причем не только 

с тем, на котором мы говорим, но и с 

языками жестов, танцев, животных, 

музыки. 

Дни были переполнены лекциями и но-

выми знакомствами. Надо сказать, что 

при записи в лагерь мы уже частично 

составляли для себя программу лагеря, 

а именно выбирали язык, который нам 

хотелось бы изучать: французский, 

немецкий, китайский, корейский, 

иврит, санскрит, латынь, древнегрече-

ский или датский.  

Неделя на изучение иностранного язы-

ка… Мало или очень мало? Как оказа-

лось, достаточно для того, чтобы вы-

учить алфавит и элементарные фразы и 

даже начать довольно скоро читать 

простые слова и предложения. 

Такой хороший результат получился 

благодаря готовности ребят учиться 

даже в летние каникулы и оригиналь-

ному подходу преподавателей к подаче 

материала. Надо также упомянуть о 

том, что некоторые занятия по ино-

странным языкам вели учителя Про-

винциального колледжа: Командирова 

Евгения Львовна – французский (ан-

глийский язык в ПК), Федорчук Кирилл 

Алексеевич – древнегреческий (рус-

ский язык и риторика), Царев Роман 

Олегович - латынь (курсы по праву от 

программы «Открытие»). 

Преподаватели не только делились 

знаниями, но и выходили на сцену, ра-

довали нас своими выступлениями, 

придумывали для нас интерактивные 

игры. Почти каждый день мы сами и с 

их помощью проводили концерты.  

За эту короткую смену ребята успели 

исследовать всю территорию «Сосново-

Футболка с символом 

лагеря 



го бора», не по одному разу выступить 

на сцене с танцами, стихами и сказка-

ми, побыть актерами, сценаристами, 

гримерами и режиссерами, робко спеть 

в холле и найти свою маленькую ауди-

торию, нарисовать фрагмент картины в 

компании малознакомых людей, вы-

учить голоса кураторов и, конечно, 

много узнать про изучаемый ими язык.  

 
 

Своими впечатлениями о лагере поде-

лилась Марина Доронина, ученица 10 

гуманитарного класса: 

- Марина, ты ездила в летний лагерь 

«Просто язык», поделись впечатления-

ми. 

- Мне очень понравилось в летнем ла-

гере. Я познакомилась с огромным ко-

личеством интересных ребят, с кото-

рыми теперь дружу и учусь! Каждый 

день проходили интересные лекции (на 

которых я вовсе не спала), занятия по 

французскому языку (именно его я вы-

брала для изучения), вечерние меро-

приятия! Такая насыщенная программа 

не давала времени лениться, бездель-

ничать и скучать. 

 - Ты всегда мечтала изучать француз-

ский язык. Ты его выбрала для изуче-

ния в лагере. Оправдали ли надежды 

занятия в лагере? Можно ли сказать, 

что твоя мечта осуществилась? 

- Да, я, действительно, мечтала изу-

чать французский. Признаюсь, я с не-

терпением, даже некоторым волнением 

ждала начала лагеря и соответственно 

занятий по французскому языку. Но я 

думала, что семи дней хватит только 

для получения самого минимума. Но на 

деле занятия дали мне приличную базу 

знаний, благодаря которой дальнейшее 

изучение этого прекрасного языка мне 

давалось легко. Хочу сказать огромное 

спасибо Евгении Львовне за эти заме-

чательные и интересные уроки! 

 - Какое мероприятие, по-твоему, было 

самым интересным? Что тебе понрави-

лось в нем? 

- Вечер с бароном Мюнхгаузеном. А по-

нравился актер, исполнявший главную 

роль. Это Свен Олаф-Круш, приехав-

ший из Германии преподавать немец-

кий язык. Он добродушный и смешной. 

К тому же ему очень шел парик. Очень 

интересно было придумано с «наслед-

никами» барона, которые должны были 

состязаться за право носить имя Мюнх-

гаузена. Конечно, было, много-много 

конкурсов. А после мы вышли на улицу 

и запустили Мюнхгаузена на Луну. На 

самом деле, запустили фейерверк. 

 
- Ты бы посоветовала будущим колле-

джанам поехать в лагерь Провинциаль-

Свен Олаф Круш 



ного колледжа? Поехала бы сама еще 

раз? 

- Всем будущим колледжанам я непре-

менно советую съездить в летний ла-

герь, чтобы найти новых друзей, про-

никнуться особой дружелюбной и лам-

повой атмосферой, ну и, конечно же, 

просто повеселиться! Следующим ле-

том 2018 года я поеду в лагерь вновь. 

 

Кроме того, о лагере рассказал нам Ва-

силий Макеев из 10 социально-

гуманитарного класса. 

- В лагере проводилось множество ме-

роприятий. Какие из них ты можешь 

вспомнить сейчас? 

- Веселые старты были. Помню возве-

дение Вавилонской башни. Кино смот-

рели, посещали уроки, занятия. Учили 

датский с его веселыми звуками. 

- Какое мероприятие понравилось 

больше всех остальных? 

- Сложно сказать. У меня было одно 

любимое мероприятие – лагерь Про-

винциального колледжа. 

- В лагере проводился конкурс ремей-

ков различных фильмов. Твой отряд 

«Добро» создал ремейк на фильм 

«Чарли и шоколадная фабрика». Ты 

сыграл одну из главных ролей, а имен-

но Вилли Вонка. Понравился ли тебе 

этот конкурс? Как удалось вжиться в 

роль? 

- Мне, в целом, все очень понравилось. 

Особенно момент, когда меня гримиро-

вали. Белки повсюду! 

- Ты еще был и в зимнем лагере? Как 

тебе? 

- Было очень холодно. Много игр. За-

помнилась игра «Квиддич» из фильма о 

Гарри Поттере, но я в нее не играл, 

т.к. было очень холодно. 

- У тебя был опыт и зимнего, и летнего 

лагеря, можешь ли ты сказать, что по-

нравилось больше? 

- Зимний лагерь мне понравился, 

наверное, тем, что в напряженный пе-

риод поступления в Провинциальный 

колледж, он помог мне расслабиться. 

И, конечно же, особая атмосфера. Но и 

летом было тоже замечательно. 

 

Итак, как мы видим, летний лагерь яв-

ляется неотъемлемой частью жизни 

учеников Провинциального колледжа. 

Именно благодаря лагерю ребята могут 

расслабиться, найти новых друзей, 

узнать преподавателей колледжа луч-

ше и получить незабываемые впечат-

ления. Именно в лагере мы осознаем, 

что каждая минута, каждая секунда 

важна и может быть проведена с поль-

зой. Вышесказанное мы можем отнести 

не только к летнему, но и к зимнему 

лагерю Провинциального колледжа, ко-

торый тоже пользуется большой попу-

лярностью. 
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